

海上アルプス

平成9年1月8日
屋久島森林環境保全センター発行
鹿児島県熊毛郡上屋久町宮之浦 1577-1
TEL 09974-2-0331 FAX 09974-2-0333

No.22

頃春



新年の挨拶

所長 井手征男

新年あけましておめでとうございます。皆様には、よき新年をお迎えのこととお慶び申しあげます。

また、屋久島森林環境保全センターの運営につきましては、常日頃からご理解とご協力いただきまして誠にありがとうございます。

さて、現在屋久島宮林署では、屋久島の森林面積四五千ヘクタールの八五%に相当する三八千ヘクタールの国有林を管理・経営しているところです。

また本年は、屋久島が世界自然遺産に登録され四年目を迎える年であり、当センターにおいても森林の持つ木材生産を除く水源かん養、山地災害防止、生活環境保全、保健文化の公益的機能について鹿児島県策定の「屋久島環境文化村構想」熊本営林局が策定した「屋久島森林・林業総合振興計画」及び「屋久島の森林空間利用に関する方針書」に基づき、さらに両町制定の屋久島憲章の精神に則った、自然遺産をいかに後世に残すかを自然保护と地域産業振興

文化の公益的機能について鹿児島県策定の「屋久島環境文化村構想」熊本営林局が策定した「屋久島森林・林業総合振興計画」及び「屋久島の森林空間利用に関する方針書」に基づき、さらに両町制定の屋久島憲章の精神に則った、自然遺産をいかに後世に残すかを自然保护と地域産業振興

大王杉・翁杉の樹勢回復工事を実施



この措置で、これからも大王スギと翁スギが永く皆さん

お知らせ

白谷雲水峡で実施していま

る新事業である世界自然遺産保全緊急対策の一つとして、大株歩道沿いの大王スギと翁スギについて、樹勢回復工事を実施しています。

樹木医の診断で両スギとも全般的な活性度が低下していると診断されました。

自…平成八年十二月十四日
至…町道白谷線通行止解除

白谷雲水峡では、年々増加傾向にある入林者の安全確保と利用施設の充実を図るために、管理棟前広場の整地、飛流橋の手すりロープの交換、楠川歩道の整備（町道から三本杉区間の四七八m）を平成八年十二月下旬から実施、今年度中には完成の予定です。いずれも、自然景観に配慮した工法で、楠川歩道では、周辺の自然石を利用して実施します。



保全センターでは、毎月一回溪流水を採取、森林総合研

究所へ送付したのち、分析結果は返送されることになっています。

また、保全センターではこ

れ以外に、林外雨と溪流水を

取を行うことになりました。

この事業は、水質形成に深い関わりを持つといわれる森

林などの立地環境条件、あるいは代表的な森林タイプ別に

類型化した流域ごとの水質を

分析把握し、その変動をマクロレベルで評価することを目的に行われるもので、全国の

代表的な森林で平成十二年度までの五カ年間行われます。

保全センターでは、十ヵ所採取してお

り、このデータと合わせて確な屋

久島の森林地帯での分析がで

きることを期待しています。

屋久島の植物



ヒメシャラ(つばき科)

屋久島を分布の南限とし、島内のスギ林地帯に普通の落葉高木。淡い赤褐色のすべすべした木肌は目立ち、水分を多く含んでいるため触ると冷たず、地上に落ちている花では、常緑の樹々の中でも特徴のある色彩を醸し出している。

初夏に3cm程の小さな白い花を着けるが、林内では目立たず、地上に落ちている花でそれと気付く。

ヒメシャラ（姫沙羅）の語源は、仲間のナツツバキをシヤラノキ（沙羅樹）と間違つたことからきたという。